

Romero.
Aunque ultramarino.
—Ya están en el poder los reformistas.
Mejor dicho: ya es ministro el señor Romero Robledo.

Porque Bosch se ha quedado otra vez en el poder.
Entre Romero y Bosch, Romero ha adoptado por Romero.

Era natural.
La caridad bien entendida empieza por uno mismo.

—¡Fabiél ¡Isasa!
—¿Qué dirá la historia de estos caballeros, si es que dice algo de ellos?

—Al Sr. Linares Rivas le hizo ministro la célebre izquierda democrática.

Hoy lo es con los conservadores.
En el círculo de la calle de las infantas y en el de la calle del Lobo, de Madrid, era tan demócrata que dejaba atrás á Moret y á Lopez Dominguez.

Hoy los llamará demagogos.
¿Y á esto se llama hacer política?

¿Y á esto se llama ser hombre listo?

—El Sr. Romero Robledo, ministro hoy de Ultramar, es el mismo señor que con el general Lopez Dominguez organizó el partido reformista, porque le parecían poco liberales hombres como Moret, Montero Rios y Martos.

Conviene advertirlo, porque tal vez haya quien, recordando los famosos discursos del Círculo y del Teatro Real, presume que se trata de algun otro político del mismo nombre y apellido.

Y nada, no; es el invariable antequero.

Solo que una vez más nos le han cambiado.

—Hubo un tiempo en que se preguntaba: ¿Quién es Pedregal?

Con mayor motivo se preguntan hoy las gentes: ¿Quién es Concha castañeda?

—Y para celebrar es caldo otra crisis en puerta.

Atquid, chupatis presupuestis. Amen.

Duro y a la cabeza.

Ha llegado á nuestros oídos, que el 1.º del corriente, una respetable persona que es á la vez defensor de nuestro pueblo denunció ante el Sr. X. de esta Capital á dos pájaros de cuenta que hoy desempeñan puestos de bastante importancia en... como 2.º Jefe el uno y favorito el 2.º y cuyo Sr. X. en vista de que el asunto motivo de la denuncia no era por lo pronto de su jurisdicción, tuvo que inhibirse de él esperando se le pase el tanto de culpa que resulte del expiente que esperamos saber se incoe.

Si no conociéramos al denunciante (que diz vive en la calle de N. R. núm....) lamentaríamos la impotencia del Sr. X. pero como sabemos, lo honrado y decidido que es en todos sus actos creemos no ofrecer envano al ilustrado público, la especie de que no desmayará el tal en su propósito, aunque haya que dar un espectáculo, llevándolo á la cárcel ó á donde corresponda á esos dos denunciados envueltos en las pruebas que el denunciador haya adquirido para conseguir lo que por lo pronto se diz no ha podido ser.

¿Desmayará V. Sr. denunciador?
Creemos ofenderle con pensar que tal hiciere.

Era de esperar.

Parece que como consecuencia lógica de la anómala y poco ca...riñosa conduc á observada por algunos concejales en la última sesión de Ayuntamiento en la que se acordó el nombramiento de hijo adoptivo del ilustre Sr. Salmeron y de cuyos por-

menores está en autos, nuestro ilustrado público, se prepara para hoy ó mañana imponente manifestación popular que podría... pedir para esos idiotas que cual dijo Jesus no saben lo que se hacen,

¡Quiera Dios que no haya lugar á que se parodie la conclusión del Tenorio en su 3.º acto.

TRASLADO.

Con bastante sentimiento hemos sabido el traslado del Sr. Don Ramón Orellana digno Delegado de Hacienda de esta provincia y el que al abandonarnos deja un puesto que no todos sabrán desempeñar con la honradez, suficiencia y prestigio de que ha dado pruebas en el poco tiempo que ha permanecido entre nosotros.

Creemos que la cuestioncita que cerca de él tenemos pendiente, será una prueba más que nos dará ocasión á que en su limpia hoja de servicios (Caso de que mañana hubiesen de leerse) tengamos que consignar con un algo más que le honre aunque sea justicia, y nunca la maldición que á ser esta hubiéramos de lanzarle intentándole alcanzara aun siendo allende los mares.

Dice nuestro colega *La Linterna* de Velez Rubio.

Mapa Geográfico

Se está haciendo uno de España con honra con el objeto de que cada uno sepa donde está y por donde anda.

Hemos visto una prueba de este trabajo cuya importancia no necesita encarecerse, y del cual vamos á dar una idea á nuestros lectores.

De la nueva configuración, de España, resulta que nos hemos ajado de Gibraltar, casi tanto como nos hemos acercado á Africa.

En los trabajos geográficos hechos para este mapa, se vé que Sierra-Morena está en todos partes.

Sus rios son; el rio revuelto y el rio que suena.

Hay en ella varios puertos, pero los mas concurridos son el de pálos y el de arrebatapapas.

Las cartas se han elevado mucho, pero no pasan del bolsillo del contribuyente.

Llano, no hay camino ninguno.

De prominencias la mayor es la deuda, cuya altura es imposible dominar á pesar de que se dobla facilmente.

Santander ha sido borrado del mapa, por creer que era un nuevo Santo.

Carreteras, ya no quedan mas que las mujeres de los carreteros.

Montes, en si todas las poblaciones,

En cuanto á cabos, hay muchos cabos sueltos, algunos cabos segundos, y hace gran falta un cabo de vara.

La España con honra no tiene grados de longitud ni latitud, por que está degradada.

Notas sueltas.

Dice nuestro apreciable colega *La Cronica Meridional*:

Los fugados de Presidio, aun no han sido habidos. La Guardia civil dió anteanoche una batida en todos los alrededores de la Sierra Alhambilla, hacia donde aquellos se dirigieron, sin conseguir capturar á uno sólo, ni adquirir antecedentes del rumbo que siguen.

El jefe de la fuerza regresó ayer á esta capital, volviendo á salir en la tarde con dirección á la Sierra, con el fin de inspeccionar la fuerza que ayer continuaba el reconocimiento en todos aquellos alrededores.

Segun noticias directas de los Guardias que primero emprendieron la persecución de estos malhechores, al dispararles desde el terraplen del ferro-carril, dos de ellos cayeron á tierra prosiguiendo los otros dos su marcha con gran velocidad.

La pareja, entonces persiguió á estos últimos, creidos los guardias de que los otros se hallaban heridos de gravedad ó muertos; pero cuando regresaron al sitio en que estos debían hallarse, observaron que todo habia sido una estratagema, pues ni se hallaron vestigios de ellos ni nadie pudo dar razón de su paradero.

Despedida.—Don Rafael Fernandez y Rodriguez Soria, ha marchado á Lorca, punto de su residencia.

Los hijos de Almería á quienes el Sr. Rodriguez Soria ha enjugado tantas lágrimas enviánle por nuestra mediación su reconocimiento.

Almería, tendrá que agradecer eternamente á tan filántropo como desinteresado caballero, el interés que ha demostrado en sus desgracias y pesares.

La redacción de LA CIGARRA estima, en cuanto vale, la ejemplar conducta del Sr. Don Rafael Fernandez, á quien saluda al igual que á su apreciable familia y Director de nuestro apreciable colega *La Avanzada* Señor Lopez Galindo.

Traslado.—Como verán nuestros lectores por el anuncio de la cuarta plana, el Colegio de San Ignacio de Loyola, se ha trasladado por mejora de local, á la Calle Real, núm. 13, frente á la pañería.

Conocemos el método eficaz, que su digno y celoso Director, viene siguiendo por espacio de cinco años, que este acreditado Centro cuenta de existencia, y no dudamos en recomendarlo á los padres de familia por la sólida y esmerada enseñanza que en él se reciben. Tambien ha abierto academia de 6 á 8 mañana y de 6 á 10 noche.

Almanaque.—Recomendamos á nuestros lectores el almanaque *Risa para todo el año* 1892, que hemos recibido de la casa editorial de los Sres. Lopez y Compañía, de Madrid.

Dicho almanaque que está impreso con lujo y esmero, contiene 195 grabados y se halla escrito por literatos distinguidos.

Se halla de venta en Almería al precio de una peseta, en la imprenta de nuestro apreciable colega *La Cronica*.

El Sr. Linares Rivas ha dispuesto que inmediatamente se saquen á oposición todas las cátedras vacantes en los Institutos de la Península. Se calcula que pasan de 100 las cátedras vacantes que están comprendidas en la disposición del señor ministro de fomento.

En un registro practicado por la policia en las tabernas de Barcelona, encontró en la mayor parte de ellas gran cantidad de latas de fuchina, anilina y otras sustancias nocivas á la salud, como alumbre, alcohol, raices parecidas á la del lirio de Florencia, botellas llenas de líquidos oleaginosos, destinados á clarificar los vinos. En los establecimientos en donde se encontraron estas sustancias se levantó acta.

CONSULTA

D. Juan Garcia Gomez y Ripoll.
Licenciado en Medicina y Cirugia, y especialista en las enfermedades de los ojos.

Consulta diaria de 12 á 2 de la tarde.
Operaciones gratuitas para los pobres de toda la provincia, los sábados de 2 á 4 de la tarde.

ESPECTACULO.

Teatro-Circo de Novedades.
Debut de la célebre compañía ecuestre y gimnasta.

Función para hoy sabado 5 de Diciembre de 1891.

Varios ejercicios gimnásticos, acrobáticos y de prestidigitación desconocidos en esta capital. Animales domesticados.

A las ocho en punto.
Entrada general, 2 reales.

Imp. de LA CIGARRA.